

Wahrheit und Aufrichtigkeit

immer und überall

Beginnt hier

- Hast du schon einmal erlebt, dass jemand dich angelogen hat?
- Wie ist es dir ergangen, als du die Täuschung entdeckt hast?
- Was ist dadurch mit deiner Beziehung zu dieser Person passiert?

Tauscht euch aus

Wir alle würden sagen, dass wir die Wahrheit schätzen. Trotzdem kommen wir oft in Situationen hinein, in denen wir versucht sind zu lügen.

- Vielleicht verbergen wir die Wahrheit, um dem anderen nicht wehzutun?
- Vielleicht geben wir uns anders, als wir in Wirklichkeit sind?
- Vielleicht lügen wir, um einen Fehler zu vertuschen?

Welche anderen Gründe gibt es, warum wir manchmal versucht sind zu lügen?

Lügen ist oft leichter, als die Wahrheit zu sagen. Manchmal scheint es sogar, als wäre es für alle Beteiligten das Beste. Wenn wir versucht sind zu lügen: Warum könnten wir trotzdem beschließen, die Wahrheit zu sagen und aufrichtig zu sein?

Forscht in der Schrift

Schauen wir uns die drei Hauptgründe dafür an, sich für die Wahrheit zu entscheiden:

Grund 1: Wahrheit ist ein Kennzeichen Gottes Lies diese Verse:

- Johannes 1,14
- Johannes 14,6
- Johannes 8,31–32
- 1. Johannes 1,5–7

Was sagen diese Verse – warum ist Wahrheit wichtig?

Wahrheit ist das Wesensmerkmal Gottes. Gott wird dir gegenüber immer ehrlich sein, er wird dir immer die Wahrheit sagen. Das ist einer der Gründe dafür, dass du ihm vertrauen kannst. Und er ruft uns dazu, ihm ähnlich zu sein – er fordert uns dazu auf, in der Wahrheit zu leben. Er will, dass wir die Wahrheit wertschätzen und ehren, so wie er das tut.

Grund 2: Satan ist der Vater der Lüge Lies Johannes 8,44.

Gott ist die Quelle der Wahrheit; Unwahrheit und Täuschung sind Wesensmerkmale Satans. In 1. Mose 3 brachte Satan durch Täuschung Adam und Eva dazu, zu sündigen. Seitdem hat er nie aufgehört zu lügen und bringt damit in jeder Generation Zerstörung. Aus diesem Grund bezeichnet Jesus ihn als den Vater der Lüge. Wenn wir Täuschung praktizieren, öffnen wir dem

Bösen die Tür.

Grund 3: Gott hasst Lügen, weil sie Menschen schaden Lies diese Verse. Welche Einstellung hat Gott zu Unehrlichkeit?

- Sprüche 12,22
- Sprüche 25,18
- Kolosser 3,9–10

Lügen sind zerstörerisch. Sie zerbrechen Beziehungen, manipulieren Menschen und laugen jeden aus, der in ihnen lebt. Wenn wir uns an Lügen beteiligen, beteiligen wir uns am Bösen.

Hauptgedanke

Die drei Gründe, die wir in Gottes Wort erforscht haben, zeigen uns: Wahrheit und Ehrlichkeit sind immer das Richtige. Wenn wir uns für die Wahrheit entscheiden und in Aufrichtigkeit leben, hat das viele Vorteile, zum Beispiel:

- Wir sind Jesus ähnlicher.
- Wir beweisen Gottvertrauen.
 - Wir manipulieren Menschen und Situationen nicht zu unserem Vorteil, sondern vertrauen darauf, dass Gott handelt.
- Wir bringen Licht in die Situation statt Finsternis.
- Wir werden vertrauenswürdig und glaubwürdig.
 - Unsere Beziehungen werden gestärkt. Im Moment mag es wehtun, wenn wir die Wahrheit sagen; aber auf lange Sicht schaffen wir damit die Grundlage für eine echte, starke Beziehung.
- Wir leben in Freiheit.
 - Wir müssen nicht versuchen, trügerische Wirklichkeiten, die wir durch Lügen erschaffen, aufrechtzuerhalten. Selbst über unseren guten Ruf brauchen wir uns keine Sorgen zu machen. In der Wahrheit zu leben, befreit uns von der Energieverschwendung, unsere Lügen managen zu müssen.

Übt es jetzt gemeinsam

Sprüche 10,9 lehrt uns: Wer in Wahrheit und Integrität lebt, lebt sicher. Das müssen wir allerdings ständig üben und uns fortwährend dazu entscheiden, in der Wahrheit zu leben.

- In welchen Situationen bist du am meisten in der Versuchung, unehrlich zu sein?
- Warum bist du in diesen Situationen versucht, zu lügen? Warum würdest du dich stattdessen für die Wahrheit entscheiden?
- Gibt es diese Woche eine Situation, in der du das Gefühl hast, dass Gott dich bittet, die Wahrheit zu sagen, obwohl es schwer sein könnte?
- Betet gemeinsam, dass Gott deine Liebe zur Wahrheit wachsen lässt und dir Mut gibt, ehrlich zu sein – diese Woche und immer.

Übe es täglich ein

- Schreibe Sprüche 10,9 auf einen Zettel und hänge ihn irgendwo auf, wo er dir jeden Morgen in den Blick fällt.
- Lies in deiner stillen Zeit diese Verse:

- Psalm 25,5
- Epheser 4,25
- Epheser 6,14
- Wenn du diese Woche vor der Wahl stehst, zu lügen oder die Wahrheit zu sagen, rufe dir Sprüche 10,9 in Erinnerung und bitte Gott um Hilfe. Atme dann tief durch und sag die Wahrheit in Liebe.
- Telefoniert miteinander und spricht darüber, welche Erfahrung du gemacht hast, als du dich entschieden hast, die Wahrheit zu sagen.